
记者了解到，由于今年

菜价、食用糖和油的价格上

涨及员工工资有所上调，年

夜饭的成本上升，因而各家

报出的起点价也随之提高，

大厅每桌价格在800元至

1200元之间，比去年涨了

200元左右。

“价格将有10%到15%的

涨幅，一桌年夜饭至少将高

出一两百元。”金沟寨附近一
家酒店负责人告诉记者，他

们酒店年夜饭套餐分为688

元、888元、1088元和1288元四

个档次。到目前为止，预订
888元价位的顾客较多。

关注
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烟台二中获准“推荐上北大”
全国共161所中学获校长实名推荐资格，推荐生总额210名，烟台1名

面试合格者高考录取时将享受北大一批次录取线降30分的政策

本报11月1日讯(记者 杨凡

魏衍艳) 10月31日晚，获得北

京大学2011年度“中学校长实名推

荐制”资格的161所中学及其校长

名单在北大招生网上进行为期一
周的公示。烟台有1所中学——— 烟

台二中获得推荐资格，可推荐1名

学生。烟台二中有关负责人表示，

具体选拔办法尚未制定，将会综合

考虑学生德智体全面发展情况。

10月31日晚，获得北京大学

2011年度“中学校长实名推荐制”

资格的161所中学及其校长名单

在北大招生网上进行为期一周

的公示，推荐生总额为210名。记

者注意到，其中山东学校获得10

个名额。烟台学校中，烟台二中

获得1个名额。

“‘中学校长实名推荐制’，是
克服一考定终身的弊端，推进素质

教育实施和创新人才培养的需要;北

大希望沿着这条正确的道路继续积

极探索。”北大招办有关负责人介
绍，在2011年评议过程中，北大自主

招生专家委员会对农村地区、边远

贫困地区和民族地区的中学和学生

给予了特别关注。根据公布的名单，

在山东省10所入选学校中就有寿光

一中、高密一中等县级中学。

烟台二中有关负责人表示，目

前校长实名推荐具体选拔办法尚

未制定，学校会本着公平、公开、公

正的方式选拔学生，成绩优秀、德智

体全面发展的学生将会优先考虑。

根据具体流程安排，被推荐学
生将于今年11月向北大提交相应

申请材料。在此期间，中学对推荐

名单进行公示。

据悉，北大将安排相关学科的

专家组对学生报名资料进行审核。

合格者将免于参加北京大学自主

招生笔试而直接进入面试，面试合

格者在高考录取时将享受北京大

学一批次录取线下降30分录取的

政策。

本报记者对话烟台二中副校长张仁平———

“二中获得资格，在意料之中”
本报记者 杨凡 魏衍艳

烟台二中如何获得北大青睐，获

“中学校长实名推荐制”资格？什么条

件的学生有资格被推荐？烟台二中将

通过何种方式确保选拔工作公平、公

正？1日，记者采访了烟台二中分管高

中教育教学工作的副校长张仁平。

齐鲁晚报：烟台二中是如何获

得北大“校长推荐”资格的？

张仁平：烟台二中是一所百年

名校、省级重点中学。获北大“中学校

长实名推荐制”资格，是北大对我校

教学质量的认可。近年来，烟台二中

向北大输送了一批高素质人才，每年

从大一到大四的在校生都有二十几

人。烟台二中在北大还有自己的校

友会，有一定的影响力。二中获得实

名推荐的资格，在意料之中。

齐鲁晚报：北大对校长推荐学

生的要求是“综合素质全面、学科

成绩突出、志向远大、具备发展潜

能、社会责任感强”。在这些方面，

烟台二中是如何培养学生的？

张仁平：我们始终以全面提高

学生的综合素质为培养重点。近年

来烟台二中学生在多项校外活动

中获得佳绩。从这次名单中山东入

选学校也可以看出，北大很重视学
校对学生在综合素质方面的培养。

齐鲁晚报：目前二中推荐方案

和人选确定了么？

张仁平：目前推荐方案和人选
还未确定。但是肯定会参考学生的

综合表现，每年获得一等奖学金、

表现优秀、德智体全面发展的学生

肯定会优先考虑。

齐鲁晚报：社会上对北大校长

实名推荐制存在一部分反对的声

音，认为校长推荐学生上北大，有

违教育公平，您怎么看？

张仁平：首先，校长实名推荐

制并不是说中学校长推荐的学生

一定会被北大录取，北大需要确保

选拔过程的公平。另外，本次入选
校长实名推荐制名单的学校中，不

乏一批县级中学和农村地区的学
校。而在学校的选拔过程中，我们

也会综合教师的意见和学生的表

现，确保公正和透明。

烟台多家酒店

启动年夜饭预订
一桌年夜饭比往年贵一两百元

本报11月1日讯(记者

邱祎 ) 距离春节还有

三个多月，10月 27日，记

者走访发现，烟台多家饭

店的年夜饭预订已经全面

启动，一些酒店包厢年夜
饭预订量已过半。据了

解，由于物价走高，年夜
饭价格预计每桌比往年平

均要贵一两百元。

年夜饭价格将涨一成以上

订年夜饭相关细节要注意

烟台市工商部门的相
关负责人提醒，每年吃年夜
饭时，总有消费者和餐厅发

生一些消费纠纷。市民在预

订年夜饭时，要睁大眼睛，

有些饭店的菜单“口彩”好，

但并不标明用什么原料，消
费者用餐时才发现上当了。

该负责人介绍说，市民

预订年夜饭要注意相关细
节，如向店方仔细询问每道

菜的材料、规格和价格，尤

其是一些名称比较抽象的

菜品。最好能够和餐厅签订

书面约定，写明包间的位
置、开席时间、收费标准、订

金支付及违约如何赔偿等

内容。

“我们是10月初开始的

年夜饭预订，到目前为止，酒

店包间的预订量为50%，大厅

的预订也差不多快到三分之

一。”27日，南大街附近一家

三星级酒店餐饮部的张经理

向记者介绍说。当被问及酒

店年夜饭预订的时间为何越

来越早时，张经理表示，这么

早开展预订业务是出于烟台

年夜饭市场的需要。“每年年

夜饭都比较紧俏，越早订可

选性就越大。”

随后，记者又咨询了净

雅、蓝白海天等十几家烟台

知名酒店，不少酒店都已经

开始接受年夜饭预订，部分

酒店的包间预订量已经超

过50%，特别是能坐十七八

人的大包厢备受顾客青睐。

虽然目前年夜饭具体的

菜品还没有出来，但在记者

采访中，不少酒店都表示，由

于人们越来越追求绿色、健
康、纯天然的饮食，今年的年

夜饭会以家常菜为主，朴素

可口，同时增加胶东菜等地

方特色。

烟台二中校门口。

部分酒店包间预订过半


